

# El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 24

Mahón, jueves 22 de Diciembre de 1904.

N.º 7.027

## CRÓNICA

DISCIPLINANTES

Te supongo enterado, lector pío, de que son los nuevos ministros lo que puede llamarse en la paradoja fraile-una rezadores impenitentes. Rezan, oyen misa todos los domingos y fiestas de guardar, comulgan por Pascua Florida, ó antes si hay en marcha automóvil, y es de creer que pagan devotamente sus diezmos y primicias. Pero, además, hacen ejercicios de penitencia, ayunan, flagelan sus carnes y emplean largas horas en el rezo y la meditación. Como no han de hallarse en contradicción sus obras con sus santas palabras, es seguro que, semejantes al buen religioso de que habla Kempis, á cualquier hora en que viniere el Señor, les hallará velando, y cumplirán así la recomendación de Mateo, capítulo veinticuatro, versículo cuarenta y seis.

Ahora bien: ¿qué piden los ministros á la Divinidad? ¿Es virtud? ¿Es ánimo? ¿Es aptitud para gobernar? Cualquiera de estas tres peticiones implicaría el reconocimiento de su incapacidad para regir los destinos públicos. Quien se siente sin ánimos, sin virtud ó sin dotes intelectuales, hará bien en impetrar del cielo tan altas prendas; pero hará mejor en dejar el poder é irse á escardar bienaventuranzas.

Porque, en todos los tiempos, los caudillos ó los gobernantes han sido hombres convencidos de estar asistidos de la gracia divina, ó simplemente escépticos que han dejado los negocios ultramundanos á los monjes y á los cenobitas. Han sido Godofredos ó Cides, Cario Magno ó Bonapartes. Cuando esa célebre Juana de Orleans, cuya doncella intriga tanto á nuestros vecinos, alzó el estandarte francés para combatir á las tropas de Enrique VI, lo hizo creyéndose llamada por Dios para empresa tan alta, ni más ni menos que David se creyó escogido para salvar al pueblo hebreo, ó Pelayo para empezar la Reconquista. Lo que nunca ocurrió es ser un penitente el que, dudando de su misión, reconociendo sus propias culpas, se encargase de realizar esas empresas, reservadas, no á los rezadores, sino á los justos y á los elegidos.

Porque parece demasiado fuerte que un hombre haga esta oración ú otra análoga: «Señor, yo no soy digno de tus beneficios; en vista de lo cual, los voy á repartir por el orbe. No soy bastante fuerte, en cuya atención voy á hacer fuerte á una nación entera. Yo reconozco mi ignorancia y, por lo mismo, voy á enseñar al prójimo. Soy el último de los pecadores, lo cual me autoriza á castigar los pecados ajenos y las culpas de los demás.»

No. Esto no se ha hecho nunca. Lo

que se ha pronunciado es muy diferente. Se ha dicho: «Soy el elegido por Dios y habréis de obedecerme; ó bien: «tengo la gracia y os la quiero comunicar». Pero confesar cándidamente que se está expuesto á entrar en el infierno y empeñarse en llevar á las gentes á remolque, eso parece demasiado, aun á los espíritus más tolerantes.

La noche que precedió á la batalla del Gránico, no fué el plano de las Hespérides lo que estudió el héroe macedonio, sino el de los lugares ocupados por los ejércitos de Darío. La víspera de la conquista de Avarico, no impuso César á su cuerpo flagelaciones, sino baños estimulantes; el piadoso hijo de Pepine, después de fundar el mayor imperio del mundo, exclama: «No es posible que el Señor vele por cada uno con el cuidado necesario; por lo cual es preciso que cada cual se aplique á mantenerse por sí.» Excomulgado el genio de Wagram y Lodi, contestó á las injurias de Río Papa con esta sola frase: «Decidle que cuide de lo suyo.» La razón de estas indiferencias, ornadas siempre de laureles, la ha explicado muy bien Juan Jacobo. Un ejército de penitentes, dice, será siempre una cohorte de esclavos. ¿Qué les importa la derrota y la muerte? Su reinado no es de este mundo.

Por eso la gloria de Enrique IV no se llama Canosa, sino Vervins; y el pueblo francés que olvidó la apoteosis de la diosa Razón, conservó el culto de Germinal. Por eso ni á Washington ni á Franklin, ni á Louverture, ni á Bolívar ni á Robert Peel, ni al marqués de Hito se les representa calzados de sandalias, ceñidos de cíngulos y cubierta de ceniza la frente, sino con la cabeza levantada, la mirada fija en el horizonte y en sus manos las leyes que aseguraron la independencia y la libertad de los pueblos.

Son incompatibles la penitencia y el caudillaje. Quien rige á una nación, si es creyente debe sentirse digno de ser instrumento de los dioses; como el legislador hebreo solo acude á los montes ardientes para descender de ellos trayendo en su mano el Decálogo. Si se inspira en otros principios, si ha acertado á esparcir la idealidad sobre el mundo y las cosas, si siente el ansia de lo infinito de otra manera que recitando vanas sentencias y sometiéndose á prácticas propias de bonzos y fakires, entonces marcha desembarazadamente por el camino que le señalan de consuno el claro entendimiento y el amor á la Humanidad.

Triste nación aquella en donde los encargados de dirigirla piden á las imágenes y á los íconos la perspicacia que no tienen, el vigor que les falta, la imparcialidad y alteza de miras que sólo se adquieren por la constancia en la propia labor! Ese

pueblo podrá ser un inmenso claustro, un enorme redil de místicas ovejas, un magno falansterio de soñadores y devotos. Lo que no podrá ser porque ni la pasividad enjendra energías ni la flor sin estambres frutos, será un pueblo «suy juris», un conjunto de ciudadanos, una colectividad consciente de su fuerza y vigor y señora de sus destinos.

Recen, recen nuestros políticos por la conservación del territorio que se despedaza, por las almas de los soldados muertos en Cuba y Filipinas, por la vida de esos millones de famélicos que esperan en vano justicia ó misericordia. Acudan al silicio y á la disciplina acerada. Toda penitencia puede ser poca cuando una nación muere sin redención en este mundo y sin esperanza en el otro.

ANTONIO ZOZAYA.

## Sin enmienda

Esperaba el país conocer de una manera oficial las causas de la Crisis, pero lo primero que ha hecho el nuevo Gabinete ha sido huir de «la luz y de taquígrafos», suspendiendo las sesiones por temor á las explicaciones de Maura, á la actitud de las minorías y quizá á la de la misma mayoría.

Constitucional ha sido la crisis, según las manifestaciones de Maura; pero su solución ha producido quejas y desconfianzas, no solamente por la significación política de los nuevos ministros, sino por la excesiva intervención de algunos altos funcionarios palatinos. ¿Como extrañar, pues que se huya de los debates parlamentarios, que se tema á presentación del Gabinete al Parlamento?

El tiempo, se ha dicho, calmará los ánimos y aquietará las pasiones, la reflexión se abrirá camino, y allá para últimos de enero podrán las Cortes reanudar sus tareas. Esto quiere decir que ahora empiezan los trabajos de zapa, las componendas y los arreglos indecentes que han informado toda la política de los restauradores tan funestas á España como á la libertad; que se procurará redimir á Maura, hacerle mentir, á cambio de otras concesiones. Si esto se hace con motivo de una crisis constitucional, ¿que no se hará para ocultar las causas de la crisis calificadas de orientales?

En el fondo, muy en el fondo de esta crisis, no existe más que el mal entendido interés dinástico sobreponiéndose á intereses más fundamentales. Esa es la médula de toda la política de Sagunto acá, y en eso han consistido sus tremendos fracasos: porque aquí los gobiernos no han hecho ejército,

no han hecho marina, no han hecho cultura, no han hecho educación, no han hecho magistratura, no han hecho patria, en fin, no han hecho más que atender á la defensa, á la seguridad, á la tranquilidad de los intereses dinásticos. Han querido que los centros docentes fueran ante todo dinásticos, que los cuarteles fueran baluarte de guardia pretoriana y que la magistratura se convirtiera en instrumento ciego al servicio no de los intereses de la justicia, sino de una legalidad llena de injusticias y á veces de ilegalidades.

Si la Restauración hubiera tenido medio estadista hubiera hecho otra política muy distinta á la que se ha seguido, y al atender más al interés nacional que al dinástico, quizá á estas horas tendría la monarquía partidarios convencidos y desinteresados, en vez de cortesanos y explotadores.

(De «El Mercantil Valenciano»).

## La guerra ruso-japonesa

Granadas á los hospitales

Tokio.—El general Stoessel dice que las granadas del campo enemigo han alcanzado los hospitales respetando la Cruz Roja.

El general Nogi dice que no se hace intencionadamente sino por la desviación que experimentan los cañones: siendo una consecuencia de la resistencia.

2,000 bajas de los japoneses.—Toma de una colina.

San Petesburgo.—Los japoneses sufrieron dos mil bajas en los combates librados del 20 al 24 del mes pasado.

Los japoneses después de un violentísimo bombardeo dieron repetidos asaltos á la colina Visso Kara siendo rechazados durante los días 5 al 12 del mes corriente. Después la ocuparon montando en ella cañones. Tuviron dos mil bajas y causaron averías en los buques rusos.

Manifestación estudiantil en Moscú.—Entrega de mandos.

En Moscú se realizó una manifestación en la cual figuraban tres mil estudiantes que entonaban cantos revolucionarios.

Los manifestantes fueron dispersados por los cosacos, resultando de la refriega numerosos heridos. Se hicieron 300 detenciones.

San Petersburgo.—El generalísimo Kuropatkin comunica que ha hecho entrega del mando de sus cuerpos del ejército respectivo á los generales Liniewitch, Kaulaba y Gubepuderg

**Horrorosa carnicería.—Port Arthur inexpugnable.**

Chefú.—El oficial Mizzenkoff que mandaba un pequeño destacamento llegó ayer procedente de Port-Arthur y dice que el combate librado para el asalto de la colina de 203 metros fué tan encarnizado que los veteranos se hallaban horrorizados ante las escenas de carnicería que presenciaban.

Compañías enteras que subían al asalto eran aniquiladas, sustituyéndose otras que entablaban la lucha cuerpo á cuerpo á la bayoneta.

Las vertientes de la colina quedaron cubiertas de cadáveres después de los tres asaltos dados por los japoneses.

Estos tuvieron doce mil bajas y los rusos dos mil.

Durante el corto armisticio que se convino para enterrar los cadáveres, la operación se hizo tan deprisa que se enterraron hasta heridos confundidos con aquellos.

El referido Comandante dice que Port Arthur es inexpugnable y que los japoneses tendrán que abandonar la colina de 203 metros.

**Detalles del asalto de la colina de 203 metros.**

París.—Se reciben nuevos detalles del asalto de la colina de los 203 metros. Dichos detalles son horripilantes.

La carnicería fué tan espantosa que las montañas cubiertas de nieve se veían llenas de sangre japonesa.

Los japoneses tenían que trepar por las montañas, viéndose impedidos de contestar al fuego de los rusos que era incesante y causaba á los japoneses terribles pérdidas.

**Telegramas**

MADRID 20.

**Mitin en Toledo**

Toledo 18.—Con motivo de celebrarse un gran mitin republicano, la población esperaba á los diputados y los jóvenes organizadores en los alrededores de la estación.

Al llegar estos se dispararon infinidad de cohetes, y las músicas ejecutaron la Marsellesa.

Formóse una imponente manifestación que se dirigió al teatro donde debía verificarse el mitin para protestar contra la carestía de los artículos de primera necesidad y la aprobación del Concordato.

El orfeón republicano, antes de empezar los discursos, cantó la Marsellesa.

El diputado Sr. Anglés combatió rudamente el clericalismo, siendo muy aplaudido.

El Sr. Menéndez Pallarés atacó con bríos al nuevo Gabinete, que calificó de insignificante y de místico, augurándole poca existencia, y prometiendo hacer ruda oposición.

El señor Nongués pronunció un notable discurso, diciendo que las subsistencias sólo pueden abarataarse con la República, que es el único partido que puede suprimir los consumos, estableciendo el tributo progresivo.

El Sr. Lerroux hizo el resumen de los discursos, diciendo que era necesario hacer una pronta revolución en las ideas y los espíritus.

Reinó entusiasmo hasta la hora del regreso á Madrid, que se efectuó por la noche, siendo despedidos los republicanos con una cariñosa demostración de simpatía.

**Escape de gas**

Zaragoza.—Al montarse un motor de gas en los talleres de la Sociedad de Aguas potables del pueblo de Barbastro, un escape de gas originó una explosión.

De resultas de ella quedó un obrero muerto y otros dos con graves heridas en la cabeza.

**Mitin anticlerical**

Coruña.—Hoy se verificó un gran mitin anticlerical en la plaza de Toros.

Se pronunciaron enérgicos discursos, reinando el mayor orden.

También se verificó la anunciada peregrinación al Santuario de la Virgen de la Pastoriza.

En previsión de sucesos desagradables se adoptaron extraordinarias precauciones.

Una falsa alarma produjo carreras y sustos; pero después continuó la peregrinación sin más incidentes.

**Las subsistencias**

Córdoba.—En la plaza de Toros se verificó un mitin para protestar del encarecimiento de las subsistencias.

Estuvo concurridísimo y se pronunciaron discursos violentos. No hubo incidentes que lamentar.

Se celebró la procesión de la Inmaculada sin incidente alguno.

Se habían adoptado muchas precauciones.

**Huelguistas amotinados**

Valencia.—A consecuencia de la excitación que reinaba entre los sombrereros en huelga, éstos decidieron dirigirse á Burgasot para atacar una fábrica.

La guardia civil de caballería les salió al paso en la carretera, logrando dispersarlos.

**Contra el caciquismo**

Málaga.—En el pueblo de Iznate el vecindario se amotinó contra la ingerencia del caciquismo en las cuestiones del Ayuntamiento.

La intervención de la benemérita evitó que el motin tuviera deplorables consecuencias.

**Cuestión resuelta**

Ferrol.—Ha quedado zanjado por medio de un acta el lance pendiente entre el redactor de un periódico local y un concejal de aquel Ayuntamiento.

**Otro mitin**

León.—Hoy celebróse un mitin para protestar contra el excesivo aumento de precio en las subsistencias.

Hube discursos enérgicos y violentos; sin que se alterara el orden ni un momento.

**La anarquía en Marruecos**

Tánger.—Las cábilas rebeldes están estableciendo el terror en los alrededores de Tánger, robando y saqueando rebaños y á cuantos transitan por los caminos.

Mohamed Torres ha declarado que no puede garantizar la seguridad personal en los caminos.

En vista de que reina la anarquía más completa, la Embajada francesa ha decidido trasladarse por mar á Larache.

Las cábilas rebeldes estaban dispuestas á impedir el tránsito por tierra á la embajada.

**Misión francesa á Fez**

La misión francesa que marcha á Fez, ha desistido de hacer el viaje

por tierra, en vista de que las cábilas de los alrededores de Tánger están agitadísimas y cometen una porción de delitos contra las personas que se arriesgan en expediciones por el interior del imperio.

En vista de ello, la misión embarcará el día 20 en el crucero «Kleber», dirigiéndose á Larache, desde donde seguirá por tierra hasta Fez.

**Las reformas en Rusia**

Se esperadas con impaciencia por el pueblo las reformas legislativas prometidas por el emperador, con motivo de sus días.

No se sabe aún si estas reformas serán todo lo progresivas que se desea y que han hecho esperar declaraciones recientes del emperador, ó mantendrán el actual estado de cosas.

Se nota cierto desasosiego en todo el imperio, y se teme que al conocerse las reformas estallen desórdenes si no se satisface al pueblo.

**Otro canal de Suez**

Se trata de abrir un nuevo canal en el istmo de Suez para facilitar la navegación, entorpecida al aumentar en estos últimos años, por la estrechez del canal primitivo.

Una casa armadora inglesa, la casa Augier Brothers, tiene ya hechos los planes y entabladas las gestiones preliminares para obtener el permiso para los trabajos de apertura.

**Declaraciones del ministro de la Guerra**

Des periodistas han hablado con el nuevo ministro de la Guerra general Villar.

De la conversación que con él han tenido se deduce que el ministro acepta totalmente las reformas de Guerra el general Linares, y que es opuesto á todo cambio en la organización, en los destinos, en los reglamentos y en las disposiciones, creyendo que el no tocar á nada de este es el mayor bien que se le puede hacer al ejército.

El general Villar añadió que estudiaba el difícil de problema de economía que implican las reformas, no habiendo presupuestos.

El ministro de la guerra ha manifestado por fin que mantendrá el Estado mayor central, creado por su antecesor, no habiéndose ocupado aún de su jefatura.

**MAHON****Casino Unión Republicana**

El sábado próximo día 24 tendrá lugar en el Principal la séptima función por cuenta de este casino, poniéndose en escena la preciosa ópera en cuatro actos del Mtro. Verdi

**RIGOLETTO**

La función empezará á las ocho.

Se dice que tan luego como las Cortes aprueben la consignación para el tendido del cable que, arrancando de Barcelona, comunicará con Palma y esta ciudad, y que figura en los presupuestos generales de 1905, empezarán las obras.

Celebraremos se confirme la noticia.

Por noticias recibidas hoy de Ciudadela, sabemos que aquel Ayuntamiento en sesión celebrada ayer se ocupó del nombramiento de Administrador de Consumos y que al efecto se prestaron y examinaron varias ofertas. Las cantidades ofrecidas oscilaron entre noventa y dos mil pesetas y noventa y ocho mil quinientas; cantidad ofrecida por el Sr. Fullana.

Claro está que el Ayuntamiento debía desde luego nombrar Administrador á dicho Sr. Fullana que aseguraba un beneficio de cinco mil quinientas pesetas sobre el que más ofrecía, pero no sucedió así, porque pesó más la influencia del cacique, que está á partir un piñón con otro de los concursantes, que la defensa de los intereses del pueblo y se aplazó el asunto para ver si se encontraba una fórmula que satisficiera las exigencias del que allí corta el bacalao.

Ya el año pasado por favorecer á determinada persona se lesionaron los intereses de aquel municipio; estaremos á la mira de lo que sucederá este año. Por de pronto no podemos menos que recomendar á la minoría republicana de aquel Ayuntamiento que no se deje sorprender y que en este asunto obre con gran energía llegando si fuese preciso á levantar la opinión pública para protestar caso de intentarse alguna tupidada. Para esto, antes que todo, para ejercer una acción moralizadora, fueron llevados nuestros amigos al Consistorio.

Mañana á las diez de misma una comisión del Ayuntamiento asesorada por algunos maestros carpinteros pasará al Teatro Principal con el fin de examinar las butacas nuevas y aceptarlas caso de que reúnan las condiciones exigidas en el contrato.

Con la magnífica ópera del Maestro Ponchielli «Gioconda», debutará mañana en el Teatro Principal, el tan aplaudido barítono D. Francisco Vila.

Ha sido nombrado sub-delegado de Farmacia en esta isla D. Honorio Pons Zabala.

Sabemos que la Junta de Reformas Sociales de Palma acordó que los dueños de tiendas de comestibles y demás comercio: tengan abiertos sus establecimientos los domingos 25 del actual y 1.º de Enero.

Como son varios los dueños de establecimientos que nos han pedido lo que sobre ello había acordado la Junta de Mahón, y como el tiempo apremia, de desear sería se diese una resolución al asunto.

**DE ENSEÑANZA**

Por Real decreto de 9 del corriente ha sido autorizado el ministro de Hacienda para presentar á las Cortes un Proyecto de Ley de concesión de un suplemento de crédito de 204.458 pesetas para pago del personal de primera enseñanza.

La «Gaceta» del 18 publica un Real decreto disponiendo que durante el próximo año de 1905, podrán ser llamados al servicio activo de la Armada 2.455 individuos de la inscripción marítima.

El Departamento de Cádiz contribuirá con 456, el del Ferrol con 1.471 y con 532 el de Cartagena.

**IMPORTACION Y EXPORTACION**

La importación de mercancías de Inglaterra en España durante el mes de Noviembre próximo pasado alcanzó 1.216.000.000 pesetas y la exportación ascendió á 653 millones.

Durante los nueve primeros meses del año corriente el tráfico en trasportes marítimos y terrestres ascendió en España á 14.563.407 toneladas, cuyos derechos importaron 18.694.669 pesetas.

**TRIUNFO DE LEONCAVALLO**

Dicen de Berlín que desde la mejor época del gran maestro alemán Ricardo Wagner, no se había alcanzado en aquella capital un triunfo artístico tan inmenso, tan legítimo, tan colosal como el que en la noche del martes próximo pasado alcanzó en el teatro Real de la Opera, el maestro compositor italiano Leoncavallo, con su nueva ópera «Rolando de Berlín», habiéndose observado que uno de los más entusiastas y aplaudidores concurrentes al citado coliseo era nada menos que el mismo emperador Guillermo II en persona.

Para comprender el interés que tenía el público berlinés en la nueva ópera del notable autor de la magnífica obra «Pagliaccio», tan conocida en España que por un palco del piso principal se llegó á pagar el exorbitante precio de 4.000 pesetas y de 80 á 100 por las butacas de platea. La creación musical de Leonsavallo, que fué objeto de una de las más grandes ovaciones conocidas en Berlín, contiene, según todos los criterios, una colección de melodías realizadas por una instrumentación digna del inmortal Wagner, de cuya escuela va resultando el maestro italiano un excelente imitador.

**NECESIDAD DE LOS**

**NUEVOS PRESUPUESTOS**

Entre otras razones que hay para que las Cortes no suspendan sus tareas y se voten rápidamente los presupuestos, existe la muy importante de que en la ley económica que se está examinando, se establecen beneficios para muchas clases de la sociedad española.

Según el artículo 7.º del proyecto se introducen las modificaciones siguientes:

Exentos del impuesto las pensiones de los montepíos civil y militar cuya cuantía sea hasta 500 pesetas.

Se reduce al diez por ciento el 15 de id. de 500 á 1000 pesetas.

Exentos del impuesto los sueldos inferiores á 1000 pesetas.

Se pagará el dos por ciento en los sueldos de 1000 á 1500 pesetas; el 4 por 100 en los de 1500; el 8 en los de 1501 á 2.500 y el doce en los de 2501 á 3500.

De los haberes de militares y asimilados quedan exentos del descuento los oficiales subalternos y asimilados, y se reduce al dos por ciento el cinco que hoy tienen los capitanes y asimilados.

En Diputaciones y Ayuntamientos se rebaja á la mitad el descuento de sueldos hasta 1500 pesetas, contribuyendo con el 3 por 100, en vez del seis, los haberes hasta mil pesetas, y con el seis en vez del doce, los haberes de 1.001 á 1500.

Art. 8.º Se exime á los curas que cobran 500 pesetas; se reduce á la mitad, ó sea el 7 por ciento de 500 hasta mil y al 10 por ciento el 14 que hoy se descuenta de 1.000 á 1500 pesetas.

Art. 14 Se aumenta un real diario á los guardias civiles.

Art. 15. Se duplica el importe de los premios de constancia á los carabineros y se crea un premio de dos pesetas á los seis años, que es doble del que ahora se concede á los diez, importante una peseta mensual.

Se aumentan los sueldos en orden público, en vigilancia, en correos, et cetera.

Se aumentan las consignaciones para obras públicas y para instrucción pública en algunos millones de pesetas.

Las reformas de Guerra planteadas ya, llevan consigo aumentos consignados en presupuesto, y están viajando muchos jefes y oficiales y la documentación de cuerpos y oficinas.

El gremio de maestros barberos anuncia al público que las horas que tendrán abiertos sus establecimientos durante las próximas fiestas de Navidad serán las siguientes:

El domingo hasta las doce del día, según previene la Ley del descanso dominical.

El lunes cerrarán á las dos de la tarde.

Ha sido trasladado á la calle de Deyá n.º 1, el salón de peluquería «La Moderna» propiedad de nuestro amigo D. José M.º Alonso.

Recomendamos á los vendedores de «Tarjetas Postales», libreros, impresores, estances, paqueterías, Kioscos, etc. que pidan la Tarifa reservada de precios al por mayor de la Nueva Fábrica y Depósito Internacional de Tarjetas Postales de Santiago S. Soler.—Castellón de la Plana.

Esta nueva y única fábrica nacional es la que más novedades lanza al mercado y sus precios son más baratos que los de Madrid y Barcelona.

Dentro de breves días se publicará un mapa del teatro de la guerra ruso japonesa tirado á ocho colores, con una hermosa orla y los retratos del mikado, Togo, Kaniumra, Oyama, Kuropatkine, Stoessel, Sacarof, Stokelberg y otros.

Dicho mapa estará de venta en todas las librerías al precio de 30 céntimos y en casa de su editor B. Bauzá, Hospital 15 y 17 Barcelona.

Pronósticos del tiempo para lo que resta del presente mes:

Del 23 al 24.—Serán de buen tiempo en la mayor parte de España sintiéndose algo en Andalucía la acción de las bajas presiones que habrá en los parajes de Madera.

Del 25 al 26.—Una depresión vendrá avanzando hacia el Cantábrico y un mínimo barométrico aparecerá en el Mediterráneo. Se descompondrá el tiempo, desarrollándose lluvias, especialmente desde el NO. y N. al centro, con vientos del tercer cuadrante.

Martes, 27.—La depresión del Can-

tábrico se habrá trasladado al Mediterráneo y se producirán lluvias y algunas nieves, principalmente; en la mitad oriental, con vientos del cuarto cuadrante.

Miércoles, 28.—Seguirán actuando en el Mediterráneo las bajas presiones que como en el día anterior, causarán lluvias y algunas nieves, con los mismos vientos del cuarto cuadrante.

Jueves, 29.—Subirán las presiones, mejorando el tiempo, y solamente que dará un mínimo en el S. O. de Portugal que ocasionará alguna lluvia en el S. y S. E.

Del 30 al 31.—Bajará de nuevo la presión, formándose en el Mediterráneo un centro de perturbación atmosférica que producirán algunas lluvias desde Andalucía y región Mediterránea hasta el centro con vientos del primer al segundo cuadrante.

Curación de la tos, PASTILLAS J. MIRO Farmacia y Laboratorio de J. Miró —Palma de Mallorca. De venta en todas las farmacias y Droguerías.

**LOS SABANONES**

se curan en 24 horas con la FOMADA ADROVER Precio 2 reales caja. De venta en todas las Farmacias. Depósito, Sres. Valls, Pons y Arguimbau-Mahón Al por mayor, J. Adrover, farmacéutico.—Gandía.

**¡OJO!**

¿Queréis la conservación de la vista? Pues antes de comprar anteojos, consultad con el señor

ORRIOLS (óptico) Buenaire nº 5

**Sección Telegráfica**

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 22, 8'00.

Paris.—El periódico «Le Temps» dice que la agitación que reina en Marruecos no es de momento muy inquietadora, pero opina que debe enviarse sin pérdida de momento una embajada cerca del Sultán, que procediendo con prudencia le indique las posibles y graves consecuencias que esta agitación le puede reportar.

Debe trabajarse, añade, para demostrar al Sultán que su conducta ante este estado de cosas no puede continuar sin grandes reformas en el imperio.

Madrid 22, 8'45.

El Gobierno en Consejo que ayer celebró, acordó sostener el Concordato, en iguales condiciones que las propuestas por el gobierno del señor Maura.

Madrid 22, 9'30.

El ministro de Agricultura señor Cárdenas expuso á la Junta Agrícola un plan de reformas.

Esta prometió estudiarlo.

Madrid 22, 10'00.

Indicase como candidato probable al ministerio de Marina, al capitán de navío de primera clase D. Victor Concas, cuyo marino goza de generales simpatías.

Madrid 22, 10'35.

El Presidente del Consejo señor Azcárraga ha desmentido el disgusto y

las divergencias que se atribuye reina entre los marinos.

Madrid 22, 11'10.

Asegúrase que el ex-ministro de Marina, D. José Ferrandiz, será nombrado Presidente de la Junta consultiva de aquel Ministerio.

Madrid 22, 11'50.

Mañana firmará el Gobierno una extensa combinación diplomática.

**Teatro Principal**

—( )—

**EMPRESA SOLEB**

Compañía de ópera italiana bajo la dirección del reputado maestro *Stg. Ciro Cavalieri*

Función para el viernes 23 de Diciembre de 1904.

Debut del barítono Sr Vila

9.ª de abono 2.ª serie

Se pondrá en escena la ópera en cuatro actos del Mtro. Ponchielli titulada

**LA GIOCONDA**

Precios los publicados.

A las ocho en punto.

**CASINO EL CONSEY**

A los señores socios

Sexta función de abono

Función para hoy jueves 22.

Se pondrán en escena las zarzuelas

LA FIESTA DE SAN ANTON

EL TIRADOR DE PALOMAS (estreno en esta Ciudad)

EL TERRIBLE PEREZ

Para la semana próxima se estrenarán las bonitas zarzuelas «Los Bohemios» y «El Pobre Valbuena».

Desde primero de Enero del año próximo los que ingresen en esta Sociedad satisfarán dos trimestres en la gar de uno como vienen haciendolo.

**Cotización Oficial**

Madrid 21 Diciembre á las 16.

4 % interior.	77'70
Exterior.	00'00
Amortizable 4 pº.	00'00
Id. 5 por 100.	97'75
Carpetas.	00'00
Banco España.	470'00
Tabacalera.	417'00
Paris á la vista.	34'50 á 33'97
Londres id.	85'90 á 00'00

**Comandancia de Marina**

*Semiforo de Bajoz, 22*

Barómetro 763'5

Viento Este flojito

Mar llana

Cielo y horizontes cubiertos.

**Banco de Mahón**

Cotizaciones locales

Dis. Pop.

Industrial Mahonesa	00'00	00'00
Banco de Mahón	46'00	47'00
Eléctrica Mahonesa	00'00	00'00
Soc. gen. Alumbrado	108'00	00'00
Marítima	110'00	00'00
Anglo Española	00'00	102'00
Obligaciones Municipales	85'00	95'00
Idem Marítima	000'00	00'00

Mahón 7 Diciembre de 1904.

Imp. de F. Ferrandiz, á cargo de M. Vila.

**TOS @ TOS @ TOS**

INFLUENZA—TRANCAZO—DENGUE

**¿Cómo se cura?**

Pues tomando las píldoras «Maravillosas» conforme dice el prospecto que acompaña cada cajita.

Contiene cada cajita doce píldoras y su precio son 60 céntimos.

Se encontrarán:

Mahón: Farmacia Mahonesa.

Ciudadela: Farmacia de Hernandez.

Alayor: Farmacia de Hernandez.

**Relojería "La Suiza"**

**J. PONS**

Calle Nueva, 17

**Casa sin competencia hasta el presente**

Relojes de bolsillo desde 7 á 500 pesetas.  
 Dispersadores " 5 á 50 "  
 Relojes de pared y sobre mesa " 13 á 130 "  
 Id. de bolsillo repetición horas, cuartos y minutos únicos útiles para saber la hora los ciegos.  
 Visitad dicho establecimiento y os convencereis de muchas otras novedades que dicha casa posee.

**CASA SIN COMPETENCIA EN RELOJERIA**

17, La Suiza, J. Pons calle Nueva, 17,

**OCASION**

En el establecimiento de quincalla de la Plaza del Príncipe, n.º 15-A se liquidan todas las existencias á precios baratísimos. Se venden también por muy modico precio los enseres de dicha tienda.

**Impermeables Christián**

Superior calidad  
 Rusos mata frio. Clase buena.  
 Todo á la medida  
 Pueden escogerse entre una infinidad de clases  
 Precios baratísimos

"La Modernista"—Nueva, 41

**Bodega Alicantina de Tomás García**

**VINOS A PRECIOS REDUCIDOS**

Para informes y muestras, representante  
 Damián Gardés  
 Estanco del Muelle

**VINO TINTO**

Un tercio del país y dos tercios catalán al por mayor ó 30 litro, puesto en la fortaleza de Isabel II.  
 El mismo vino y al mismo precio al por menor, en Villacarlos calle Rosario, 16; Mayor, n.º 69 y Stuard, 12.  
 El despacho para la Fortaleza de Isabel II, calle de Stuard, 12.

**Don Francisco Buisen y Barleta, Juez de primera Instancia de la Ciudad de Mahón y su Partido.**

En virtud del presente edicto que se expide en méritos de los autos sobre declaración de quiebra de D. Jaime Seguí y Mir, vecino de esta ciudad, se hace saber que han sido nombrados en dicha quiebra, Síndicos de la misma primero, D. Bartolomé Terrés Ponseti, segundo D. Francisco Pons y Carre-

ras, y tercero, D. José R. Ponseti y Fontcuberta, los tres vecinos de esta población; y se previene se haga entrega á dichos Síndicos de cuanlo corresponda al quebrado dicho D. Jaime Seguí Mir. Y para que llegue á conocimiento de las personas que tengan interés en dicha quiebra ó conserven en su poder cosa alguna que pertenezca al quebrado, se expide el presente en Mahón á diez y nueve de Diciembre de mil novecientos cuatro.—Francisco Buisen—Ante mí, Ldo., Jaime Allés.

**HARINA FOSFATADA THEOBROMINA LUQUE**

No todas las mujeres tienen condiciones de nodrizas, por lo que á veces la cantidad de fosfato de cal que se encuentra en la leche, resulta escasa.

— LA —

**"Harina Fosfatada Theobromina Luque"**

lo aumenta notablemente, tomándola dos ó tres veces al día, aprovechando al niño este beneficio.

De venta en Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

**HARINA FOSFATADA THEOBROMINA LUQUE**

**Anuncios mágicos**

Arte infalible para acreditar con poco dinero y de una manera rápida, toda clase de productos y de establecimientos. Libro explicación le manda gratis  
 S. Calleja: Valencia, 28, Madrid

**EL BAZAR**

— de —

**Francisco Pons Carreras**

— Temporada de invierno —

Capas gran rebaja de precios desde 15 á 100 pesetas

Prevención contra los catarros

Rusos primera calidad forrados á 30 pesetas.

Antes de comprar dichas prendas visitad esta antigua y acreditada casa.

CALLE NUEVA, 37 Y HANNOVER, 11

**Aviso**

Se comprarán dos armarios guardarropas de lance que estuviesen en buen estado.

En esta imprenta informará.